



GEMEINDE WALD AR

Rückblick auf die öffentliche Diskussion vom 12. September zum Thema Pflege und Betreuung im Alter

Der Anlass wurde besucht von rund zwanzig, interessierten und engagierten Personen. Andreas Tinner, Leiter vom Amt für Soziales, Kanton AR zeigte die rechtlichen Grundlagen und finanziellen Zuständigkeiten auf. Das Sicherstellen von Pflege- und Betreuung ist Aufgabe der Gemeinde. Die Gemeinde kommt für einen Teil der Kosten auf, unabhängig davon, ob eine Person in einer Intuition in der Gemeinde oder ausserhalb gepflegt und betreut wird.

Die von der Arbeitsgruppe erarbeiteten Ziele und Werte in der Altersbetreuung wurden nicht in Frage gestellt. Einige Aspekte erhielten besonders viel Zustimmung, z.B. ein familiäres Wohn- und Lebensklima, wie auch die Unterstützung in der Pflege von sozialen Kontakten über den Heimbetrieb hinaus.

Kontroverser geführt wurde die Diskussion bei den verschiedenen Entwicklungsvarianten für das Altersheim. Es gibt viele Argumente für und gegen jede Lösung. Aus der konsultativen Abstimmung mit grünen und roten Klebepunkten ging hervor, dass ein stationäres Heimangebot in Wald weiterhin gewünscht wird.

Die Unterlagen der Veranstaltung sind auf der Website der Gemeinde aufgeschaltet.

Die Arbeitsgruppe und der Gemeinderat danken allen Anwesenden für die konstruktive und aktive Beteiligung. Die Arbeit geht weiter.

Beilagen:

- Präsentation; Andreas Tinner, Leiter Amt für Soziales Kanton AR / Finanzierung und andere Aspekte der Betreuung und Pflege im Alter
- Präsentation Arbeitsgruppe APHO
- Altersbetreuung, Ziele und Werte
- Umsetzungs-Varianten, Beschreibung und Bewertung

5. Oktober 2022